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AMICALE DES BATISSEURS DU TUNNEL SOUS LA MANCHE 

 

COMPTE RENDU de la REUNION N° 120 
du CONSEIL d’ADMINISTRATION du 24 novembre 2017 

 

Présents : L. BAUBAN 

 F. CORDIER 

 P. COZETTE 

 D. GUYOT-SIONNEST 

 P. GUILLEMANT 

 V. HENNEQUIN  

 R. HOUBION 

 L. LEBLOND 

 P. QUINTIN 

 S. SNIADY 

Excusés : 

 H. GUERILLOT 

 G. LAPAUW 

 R. LAVIS 

 P. MATHERON 

 M. NIEMANN 

 C. DE LA ROCHE SAINT ANDRE 

 P. VANDEBROUCK 

Diffusion :  Membres du Conseil 

1 COMPTE RENDU DU CONSEIL DU 18/10/17 N°119 

Le compte rendu est approuvé. Comme convenu les remarques sur le CR sont à 
faire lors de sa publication. 

2 AG ET AGE 

2.1 Rapport Moral 

LL lit le projet de rapport moral. Quelques modifications de détail sont apportées. 

2.2 Point sur la participation 

On estime la participation à 35 présents et 35 représentés, soit 70 personnes 
environ, le quota de votes pour l’AGO et l’AGE seront atteints. 

2.3 AGE 

LL indique qu’il rappellera le texte joint à la convocation à l’AGE, puis on 
procèdera au vote des personnes présentes, éventuellement mandatées. Un 
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tableau de dépouillement a été préparé par LL et sera mis à jour par VH avec les 
derniers votes par correspondance reçus. 

Une discussion suit concernant l’avenir de l’Amicale : 

 Les archives aux AD 62 ? Les vidéos de l’INA ? 

 Un projet de musée : quel contenu ? quels moyens ? 

 Un groupe d’amis sans structure d’association, pour maintenir le lien 

 Suggestion de Pierre GUILLEMANT de créer un label « Bâtisseurs du 
Tunnel ». En lien avec des structures d’enseignement (Egletons, ou Bruay 
la Buissière) ou de réalisation de grands projets. Créer un Collège 
d’experts auprès du Rectorat. 

 Pierre indique qu’il est membre de l’Association Progrès du Management 
(Label APM regroupant 7500 chefs d’entreprise dans le monde), qui 
pourrait aider. 

 La création d’un prix dont l’Amicale serait le jury. 

 La création d’un groupe d’experts, mais quelle structure pour ceux qui ne le 
sont pas ? 

 Que devient la mémoire ? Quels outils ? Le site internet ? La référence ? 

 Préserver l’organisation sous un format nouveau 

 Denis cite le cas du Viaduc de VIAUR, conçu par Paul BODIN réalisé par la 
Société de Construction des Batignolles. Un groupe d’amis s’attache à faire 
vivre sa mémoire avec une structure légère sans contraintes formelles  

 Reprendre contact avec Eurotunnel ? 

 … 

Peu de convergences à ce stade. 

LL rappelle que quelle que soit l’issue du scrutin, tout sera possible, mais 
nécessitera une mobilisation à la hauteur des objectifs que se fixera le groupe. 
Tout projet qui impliquerait des organisations externes à l’Amicale, devra être 
précisément étudié avant toute prise de contact. 

LL confirme aux membres du Conseil présents sa décision personnelle, qui sera 
officialisée lors du prochain conseil. 

2.4 Cotisations reçues  

70 membres ont répondu aux convocations, des cotisations seront comptabilisées 
à l’AG. 

2.5 Présentation support 

Préparée par Valérie. 

2.6 Voyage anniversaire en Grande Bretagne 

Il reste quelques places. RAS. 

2.7 Presse papier anniversaire, liste des attributaires 

Sera distribué à l’AG, ou envoyé par courrier spécial. 
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3 ARCHIVES DEPARTEMENTALES 

3.1 Exposition aux AD62 Cérémonie du 24 novembre 

Très bon accueil à DAINVILLE à 11h ce matin, par Madame SEUX vice-présidente 
en charge des archives, Monsieur Lionel GALLOIS, Madame Frédérique 
DESMET, Madame Marie TRIOT, Monsieur Pierre TRIOUX. 

L’exposition préparée par les Archives Départementales fait l’unanimité par sa 
grande qualité. Elle a nécessité un travail de sélection et de présentation très 
important. Les entretiens vidéo préparés par Mme TRIOT sont projetés en continu.  

Remise de la synthèse des archives avec l’index de la documentation rédigée par 
Pierre TRIOUX dans le cadre de son Master d’archivistique. 

Remise des vidéos des témoignages oraux réalisés auprès des membres de 
l’amicale. 

La visite a été suivie d’un cocktail puis de la visite malheureusement trop courte 
des salles de lecture et de l’archivage, commentée par Mme DESMET. 

Repas en commun. 

3.2 Entretiens organisés par Mme TRIOT 

Remise des DVD des enregistrements individuels lors de l’accueil à l’exposition. 

4 QUESTIONS DIVERSES 

4.1 Nouveaux membres 

Nicolas BOUR, ex BETU et Ingénierie Système TML 

Pierre-Jean POMPEE (de retour) 

4.2 Trésorerie 

11000 €  

4.3 Mise en page de la Thèse de Pascal 

A finaliser par VH.  VH 

4.4 Plaque au Tunnelier T4 

A été réalisée par la Mairie de Coquelles, sur la base du texte préparé par 
l’Amicale. 

4.5 Canal Seine Nord 

Pas de retour reçu à ce jour à la suite des 10 lettres envoyées par l’Amicale. Le 
texte est sur le site. Hors réunion : Le Ministère des transports (Elisabeth BORNE) 
a répondu par une lettre du 23 novembre reçue le 28 par l’Amicale. 

4.6 Forum des Associations à Calais 

L’Amicale était présente 
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4.7 Code du site de l’Amicale aux points d’observation 

Ce sujet est à l'ordre du jour, mais n'a pas été abordé, faute de temps. Lors du 
conseil du 18 octobre, il avait été décidé que le secrétariat mettrait en forme la 
lettre préparée par Michel NIEMANN. 

4.8 Invitation EUROTUNNEL  

Certains membres de l’Amicale ont reçu une invitation d’Eurotunnel et de la Mairie 
de Sangatte à une réception à l’occasion de la « célébration des 30 ans du début 
des travaux du Tunnel sous la Manche ».  

Hors réunion : Tous les membres de l’Amicale dont le nom et l’adresse mail 
figurent sur l’annuaire du site de l’Amicale ont été invités. Mais certaines invitations 
ont été classées automatiquement en spams par Free et Orange notamment, et 
n’ont pu être reçues ; ET en a été informé. 

5 PROCHAIN CONSEIL Tous 

 

Le secrétariat proposera plusieurs dates, en février ou mars. 


